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開催日 Ｒ1年 11 月 25 日 時間 19：00～20：00 場所 朝日村役場 第一会議室 

会 議 第 3回 朝日村上下水道事業運営審議会 

内 容 同上 

出席者

関係者 計 8名 

朝日村上下水道事業運営審議委員会 

会長 上條利春 

 武田裕幸、上條英弥、横内健太郎、島田ひとみ 

事務局 上條建設環境課長、高山主任 

新日本設計 剣持 

■開会 

■あいさつ 

上條会長 
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■協議事項 

①上下水道料金について 

会長   即値上げということでしたが、先送りして十分に審議をしていく。その中で

資本費平準化債を活用して村の財政等もうまくなるんじゃないか。水道につ

いてもなにかあるんじゃないかと方針が出されました。質問ありますか。 

委員   資本費平準化債の返済のどういう財源か。補助金かなにかで賄えるか。 

回答   基本的には料金収入から償還します。 

委員   国からの補てんはないか。 

回答   資本費平準化債についてはないです。 

委員   借金はしてもいいが、国から補助金など補てんがあるものを使ってもらいた

い。 

回答   施設を整備する時には交付税措置のある起債があります。 

委員   当面しのいで、知恵をしぼり村民の負担が少ない方法でやってもらいたい。

回答   現状、借金の返済に充てる補助はないが、低金利ということが国から示され

ている効果的な部分です。 

委員   この村は、補助金を獲得してくるのがうまいので、そこを忘れずにやってほ

しい。村の自慢ができるようにやってほしい。 

回答   最大限制度を活用していきます。 

委員   数字を出す根拠を知りたい。事業費については、国の補助も起債ある。有効

に活用してもらいたい。 

回答   水道については、現在アセットマネジメントを作成しています。将来の更新

計画ができますので、ご報告したいと思います。下水道については、ストッ

クマネジメント計画という更新計画を持っています。具体的に決まっている

のは令和４年までの工事です。上下水道あわせて今後 10 年程度の更新計画は

お示ししたいと思っています。 
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委員   事業費に対して、補助はだいたい 1/2。残りは起債。企業会計というのは、

ある程度利潤を生まなければならない。水を売るという話も前回出た。使用

料の中で利潤を生んで経営をしてほしい。 

委員   答申案の中で、独立採算自立経営とあるが、なぜそうしなければならないの

か。 

回答   企業会計になると独立採算が原則。ただ非常に難しい。 

委員  受益者負担はあるが、村民にとっては役場として見る。人口が少なくなるため、

値上げは当然だが。 

回答  最低限の値上げを検討していきたい。 

委員  ２年ごとに改定の検討をするとあるが、２年で値上げは大変なこと。松本は 10

年上げていない。他事業体の計画を参考にして財政計画を出してもらいたい。

一回５％上げたら 10 年は上げないなどとしないと村民の理解が得れない。 

委員  山の中に住んでいるので、水は豊富にあると思っている。村民にしっかり説明

しないといけない。突き詰めていくと合併しかないという話になってしまう。

    この村は生活費が安いとしないと誰もこなくなってしまう。 

回答  地方公営企業法の適用範囲に入っていて、条文の中に受益者負担とあるので、

理想としては、独立採算を目指す。近隣の松本市等との違いは、以前から公営

企業を適用していて、料金設定ができている。朝日村は今同じステージに立っ

たところ。急に独立採算は無理なので、一般会計との負担の割合は整理してい

く必要がある。現在、アセットマネジメントやストックマネジメントを計画し

ています。これは施設が老朽化をして、更新するにはどれだけ事業費がかかる

か見える化するもの。すべて行うのは難しいので、リスク、重要性を踏まえな

がら更新するものを選定していく。 

回答  答申案の１番については削除して、村民が住みやすい村となるようにと加えて

はいかがでしょうか。 

委員  他事業体と同じ計算をし、事業の見える化を行ったら値上げをせざるを得ない

状況なんですが、どう考えますかと村民に投げかけてはどうか。現状を知って

もらいたい。これからやる事業やらない事業を明確化してほしい。説明会はし

ますか。 
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回答  区長会・地区長会で報告し、広報等で周知していきたい。 

委員  子育てや福祉など他の方でも負担が大きくなってくると少し恐ろしいかなと。

委員  水道だけではなく、あらゆるものが上がってくるように思える。家計をきびし

くするのではなく、長い目で考えた予算設定をしてほしい。村も高齢化し、農

業も高齢化している。水は一番大切なので、村民全員がわかるような言い回し

が良いと思う。理解を得て値上げしてほしい。 

回答  12 月議会には提出しないことになり、審議会で出た意見も伝えましたので、あ

とは会長を調整して答申書を作成したいと思います。焦点がぼけてしまわない

ように要点を絞っていきたいと思います。 

会長   厳しい現実があるようですが、それでも住みやすい村づくりを基準にしながら

工夫してもうということで。 

委員   とにかく朝日村に住んでいるメリットを自慢できるようにしないと。基本的 

    な生活費は大事なので、上下水道料金が安いというのは若い人にとってメリッ

トになる。 

委員  他と比較して適正な金額設定を。財政計画をしっかり作ってもらいたい。 

■閉会 


